
           الجمهورية التونسية                                                                             

 وزارة الشؤون المحلية والبيئة      

             ولايــة قابس

نحال -         بلديــة شنني

 2019 لسنة  محضر الجلسة التمهيدية الثالثة

 للمجلس البلدي 

 22/06/2019ليوم السبت 

      

 المــؤرخ فً              29المتعلــــق بمجلة الجماعات المحلٌة عــدد  الأساســـًون ـــالقانعملا بمقتضٌات      

 الموجه فً الغرض إلى كافة 11/06/2019 بتارٌخ 522 وبناءا على الاستدعاء عدد 2018 ماي  09 

:  أعضاء المجلس البلدي والمتضمن

 22/06/2019   وذلك ٌوم السبت 2019أتشرف بدعوتكم لحضور الجلسة التمهٌدٌة الثالثة لسنة 

: على الساعة العاشرة صباحا بقصر البلدٌة للنظر فً المسائل التالٌة 

  عرض نشاط وبرامج البمدية-

السماع لمشاغل المتساكنين      - 

 على  الساعة العاشرة 22/06/2019عقد المجلس البلدي الجلسة التمهٌدٌة الثالثة  ٌوم  السبت 

. صباحا  بمقر البلدٌة برئاسة السٌد عبد الواحد كباو رئٌس البلدٌة السادة أعضاء المجلس البلدي

فاتن - سامً بنسالم–حافظ عزٌز - عبد الواحد كباو : حضر الجلسة السادة أعضاء المجلس البلدي

 علً حسن  – زٌنب الحاج علً –محمد بنعلً -  أحمد بنخلٌفه–بربانة 

 إلٌاس مسٌلٌنً –أمانً جوالً – حسام عزٌز – عائدة زنزوري – سارة الهاشمً :تغيـب بعــذر السادة

ك جلال مبرو– سعاد بنأحمد – حنان الحمرونً – رٌم الجوالً –

 عبد الرحمان الصٌد كاتب عام البلدٌة مقرر الجلسة :وحضر عن إدارة البلدية السيد

وحضر الجلسة ممثلً المجتمع المدنً وجمع من المتساكنٌن  

 إفتتح رئٌس البلدٌة الجلسة مرحبا بالحاضرٌن  -



 ىذه مناسبة للإستماع لمشاغؿ المتساكنيف -

نتقدـ باسـ كافة أعضاء المجمس بتمنيات النجاح والتوفيؽ لإبنائنا التلاميذ وخاصة تلاميذ السنوات  -
 النيائية 

ونفيد الحاضريف أننا عمى أبواب موسـ صيفي يتطمب مزيدا مف العمؿ والجيد وخاصة في مجاؿ  -
الخدمات الأساسية لممتساكنيف حيث تـ تقييـ عمؿ فرؽ النظافة خلاؿ شير رمضاف والذي يشيد 

إضطرابات كثيرة رغـ إضافة فريؽ رابع ولكف توسع المنطقة خاصة بجية بدورة وتزايد كمية 
الفضلات ومحدودية المجيود البدني لمعممة أدخؿ إضطرابا في تواتر عممية الرفع وقد تـ عقد 

جمسات مكثفة مع ىذه الفرؽ وتـ تحييف المسارات وتحميؿ المسؤوليات إلى جانب عمميات الردع 
التي تـ إتخاذىا خلاؿ شير رمضاف ومف خلاؿ المتابعة اليومية فإف النسؽ الحالي لسير العمؿ 
يعتبر مرضي في كامؿ المنطقة مع حرص البمدية المتواصؿ لإضافة فريؽ رابع قار سواء مف 

 .خلاؿ الإنتدابات أو كراء الخواص لتحسيف نوعية الخدمات المقدمة وتغطية منطقة الرماثي
نسبة تحقبؽ :  أد 20مميار  أما في المجاؿ المالي فقد بمغت جممة الموارد إلى موفى شير ماي -

وبيذه المناسبة الدعوة متجددة لمجميع لمتحسيس بالعفو الجبائي وضرورة إنخراط  . ٪59:قدرىا
 .جميع المتساكنيف لخلاص ديونيـ

كما تـ الإستعداد في مجاؿ مقاومة الضجيج بإصدار التعميمات لمصالح الشرطة البمدية لمراقبة  -
حتراـ التوقيت وللإفادة فقد تـ مف خلاؿ  الحفلات العائمية مف جانب الحصوؿ عمى التراخيص وا 

 د لمحفلات العائمية 20: الدورة العادية الفارطة المصادقة عمى معموـ رخص الحفلات كالتالي
 . د لمحفلات العمومية100 د لمحفلات العائمية بقاعات الأفراح و 50بالمحلات السكنية و 

كما تمت مواصمة عمميات تنظيؼ النشعيات ومجاري المياه لمقاومة الحشرات وتقوـ حاليا مصالح  -
الفلاحة بجير وتنظيؼ نشعية الشرشارة ووادي بف عزوف وتبعا لتوصيات جمسة العمؿ بمقر 

  وتـ إقتناء المبيدات وتـ الشروع في رش المبيدات في مواقع محدودة 12/06/2019الولاية يوـ 
وفي مجاؿ جمالية المدينة سيتـ الشروع في دىف حواشي الطرقات وأحواض الأشجار إلى جانب  -

ضافة بعض  صلاح الأعطاب وا  العناية بشبكة التنوير العمومي مف خلاؿ تعويض الفوانيس وا 
صلاح 120 النقاط الضوئية وقد تـ خلاؿ شير رمضاف تعويض  .مواقع11  فانوس وا 

 جواف 14وفي توفير الماء الصالح لمشراب فقد تـ عقد جمسة عمؿ مع مصالح السوناد يوـ  -
جراء معاينة لمنطقة الرماثي يوـ 2019  وتعيدت مصالح الشركة بإصلاح 19/06/2019 وا 



عطب قناة المياه بالرماثي آخر ىذا الأسبوع والأسبوع القادـ يتـ إصلاح القناة الرابطة مف جية 
 . مطماطة

 ىذا ونوافيكـ بمعطيات إضافية مف خلاؿ تدخلاتكـ خلاؿ الجمسة
: التدخلات

  :رشيد سنوسي*
. طمب التدخؿ لتييئة الممعب البمدي قبؿ زيارة المجنة وخاصة تعمية السياج   - 
. تساؤؿ حوؿ القسط الثاني لمشروع الشالة   - 
. طمب تييئة حديقة الظيرة العميا مف خلاؿ فواضؿ المشروع   - 
. طمب مسح حديقة الظيرة العميا لتنظيـ دورة الكرة الحديدية   - 
. طمب الإسراع بتعبيد طريؽ الرماثي   - 
. متابعة مشروع تعبيد طريؽ وادي السيؿ   - 

 :رئيس لجنة الشباب والرياضة والثقافة تقديم الرد التالي :أحمد بنخميفة ثم تولى السيد*
. نظرا لوجود إشكالية في الأرضية تعطمت أشغاؿ الممعب   - 
. تـ الإتصاؿ بالوزارة وتعيدت بإضافة أشغاؿ تعشيب الممعب حتى تكوف أشغاؿ التييئة مفيدة   - 
. أد بصدد المتابعة350مشروع الشالة يتـ الربط خلاؿ شيريف والمسبح    - 

: واضاف السيد حافظ عزيز رئيس لجنة الأشغال ما يمي *
. الرماثي-تمت المصادقة عمى خط التمويؿ وحاليا في طور الدراسة الفنية بالنسبة لطريؽ شنني   - 
طريؽ وادي السيؿ بصدد المتابعة مع مصالح التجييز والولاية وتـ مدىـ بإضافة حماية ودعـ    - 

نارةجدااؿ . ر ورصيؼ وا 
.  أنو تـ تعزيز الدوريات الأمنية لمنع مرور الشاحنات ومدىـ بالقرارات فأضاف رئيس البمدية

 وتعيدت بإصلاح الشبكة     18/06/2019     تـ الإتصاؿ بالسوناد وعقد جمسات وزيارة ميدانية يوـ 
. وتوفير قطع الغيار

: محمد العصادي*
. طمب تحسيف حديقة الحيوانات بعد الأشغاؿ الأخيرة   - 
. نقص الحيوانات وماىي الأسباب   - 
. معالجة ظاىرة البناء الفوضوي   - 



. معالجة وضعية وادي العصايدة   - 
. طمب تحسيف خدمات النظافة   - 
. تنظيـ إستغلاؿ الرصيؼ   - 
. مزيد التحسيس بالعفو الجبائي   - 

: رئيس البمدية تقديم الرد التالي :تولى السيد عبد الواحد كباو *
. تـ تشكيؿ لجنة لإعداد تقرير حوؿ نفوؽ الحيوانات وكامؿ وضعية الحديقة   - 
. تـ تخصيص مبمغ مالي لإقتناء حيوانات وبصدد إجراء الإستشارة   - 
ىناؾ متابعة مع مصالح الفلاحة لتثميف المحمية الطبيعية بالرماثي قريبا يتـ الشروع في بناء    - 
. السياج
. ىناؾ قرارات ىدـ يتـ إصدارىا لمشرطة البمدية لمنع البناء بالأراضي الفلاحية   - 
وضعية وادي العصايدة بصدد المتابعة وبجميع المعطيات الفنية إضافة لمتابعة التقاضي حاليا    - 

. بالمحكمة الإدارية
: رئيس لجنة الشؤون المالية والإقتصادية ومتابعة التصرف ما يمي:وأضاف السيد سامي بنسالم*

تكميؼ مسؤوؿ : -تأخير الرد عمى وضعية حديقة الحيوانات إلى حيف ترتيب المسألة الإدارية   - 
التعاقد مع بيطري - إداري

. قصد ضماف توفير الظروؼ السميمة
 :أنيس حمروني*

. مزيد العناية بحديقة الحيوانات وخاصة نوعية التغذية المطموب تحسيف نوعية الغذاء   - 
طمب التدخؿ لتييئة ممر بيف بدورة والبرقية رغـ إطلاع لجنة الأشغاؿ عمييا وطمب الإسراع    - 

. بالتدخؿ وطمب دعـ اليياكؿ الأخرى
. طمب إقتناء أو كراء آلة بوبكات مع مكنسة لتنظيؼ الطرقات وآلة جير النشعيات   - 
. طمب وضرورة البحث عف مصادر التمويؿ   - 

: منيـــر أحمــد*
. مقترح تغيير موعد السوؽ الأسبوعي ليوـ الإربعاء   - 
. تخصيص فضاء التعاضدية للإنتصاب   - 
. لمزيد توفير مادة الخبز" البركة" طمب معالجة وضعية مخبزة    - 



: محمد عصادي*
. طمب معطيات حوؿ مناطؽ التوسع وخاصة الرماثي   - 
ومشروع تعبيد طريؽ - منطقة سقوية- التنمية الجيوية: طمب الإسراع بإنجاز المشاريع الجيوية   - 
. الرماثي
. (-.......الإنارة- واجية الغابات )طمب العناية بالمقومات السياحية    - 
. توفير فضاء خاص بمنتوج الواحة   - 

: نصر عزيز*
. طمب تنظيؼ مدخؿ المدينة قرب لوحة الإستقباؿ بالنحاؿ   - 
. طمب تنظيؼ المنطقة الخضراء بالنحاؿ والساحة الداخمية بشط الفريؾ   - 
. إضافة فريؽ فضلات لمساكف شط الفريؾ   - 
صلاح طرقات   -  . طمب إنارة بشط الفريؾ وا 
. طمب تسوية وضعية البناء بشط الفريؾ   - 

: المهدي رزق الله*
. مقترح كراء حديقة الحيوانات   - 
. تركيب باب حديقة حميمة السعدية   - 
. طمب إنارة حديقة حميمة السعدية بنفس العمود الكيربائي   - 
. طمب الربط بشبكة الغاز الطبيعي   - 
. طمب الإسراع بيدـ المحوؿ القديـ بالظيرة مف طرؼ الستاغ   - 
. وجود طمبة  يقوموف ببيع تذاكر وقوؼ السيارات   - 
. إضطراب عممية رفع الفضلات   - 
. طمب تعاقد مع طمبة خلاؿ فصؿ الصيؼ   - 

: عمي جابري*
. طمب العناية بمنتزه النخيؿ المغمؽ ومقترح كرائو لمجمعية المائية   - 
. طمب إدماج أرض الشماطي بمثاؿ التييئة العمرانية   - 
. طمب إقامة سياج لحديقة الخوارزمي قبؿ تدخؿ الجمعية   - 
. طمب تييئة وتيذيب الطريؽ المؤدي لميرشة   - 



. ضرورة التدخؿ مع السوناد لمراقبة الإصلاح خاصة بشارع اليادي شاكر   - 
. (الإثنيف)مراجعة يوـ راحة حديقة الحيوانات    - 
. طمب إلزاـ المواطف لخلاص الأداءات   - 

: رضا الحمروني*
. طمب تشريؾ جمعية صيانة واحة شنني في مختمؼ مشاغؿ المنطقة   - 
. مآؿ دراسة مراجعة مثاؿ التييئة العمرانية   - 
. طمب إدراج منطقة الشماطي بمثاؿ التييئة العمرانية   - 
    .طمب تعبيد طريؽ سيدي ىريش المؤدي لممنطقة السقوية   - 

: لسعد الحمروني*
حتراـ التوقيت   -  . الحزـ في مراقبة الضجيج وا 
. طمب تحسيف العقارات المسوغة ومتابعة الإستخلاص   - 
. معالجة ظاىرة الدراجات النارية الكبرى بالطريؽ العاـ مف خلاؿ السرعة والتنسيؽ مع الأمف   - 

 
: أحمد بنخميفة*

نحاؿ ضمف دراسة شبكة الغاز الطبيعي وقريبا تنطمؽ الدراسة والأشغاؿ -تـ إدراج بمدية شنني   - 
. 2020بداية سنة 

 

    وفي ختػػاـ ىذه الجمسة جدد رئيس البمدية  شكره لمحاضريف عمى المساىمة 
والإثػراء وأفاد الحاضريف أف المجاف البمدية ستدرس ىذه المشاغؿ حسب 

. إختصاص كؿ لجنة وسيتـ الرد عمييا خلاؿ الدورة العادية القادمة 

 .               ورفعت الجمسة عمى الساعة الواحدة بعد الظير

  

 رئيس البلدية 

 عبد الواحد كباو



 


